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Vous avez des questions ou des remarques ? Vous souhaitez nous proposer un sujet d’article ?
N’hésitez pas à contacter le comité de rédaction par courriel à l’adresse : redaction@cany-barville.fr
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Chères Canycaises, Chers Canycais,

Comme tous les Français, les Canycaises et les Canycais sont confrontés à une crise économique et 
énergétique majeure qui fragilise leur vie quotidienne. Dans beaucoup de foyers, l’inflation complique 
les fins de mois.

La mairie est aussi confrontée à l’explosion des tarifs de l’énergie, des carburants et des matières 
premières. Un de nos engagements de notre programme 2020-2026 est de veiller à maintenir une 
situation budgétaire saine, les actions d’économie réalisées au cours de l’année 2023 par les élus-es 
se concrétisent par un excédent de près de 112.000€ et permettent de reconstituer progressivement 

l’excédent de fonctionnement afin d’investir. 

Pour 2024, nous savons déjà que notre budget de fonctionnement va être impacté de 50.000€ de taxes supplémentaires sur 
le gaz et l’électricité qui devront être compensées par des recettes ou économies supplémentaires !

Notre plan de sobriété énergétique vise à réduire les consommations, accélérer les investissements pour mettre à niveau les 
équipements publics et accompagner les changements de pratique et les habitudes.

Notre priorité, vous le savez, est le « bien vivre ensemble ». Notre commune a de nombreux atouts, elle est attractive, 
dynamique et tire ses forces d’un environnement exceptionnel, d’une nature préservée et d’un patrimoine remarquable qui 
ancre notre commune dans son histoire.

L’équipe municipale souhaite être utile aux Canycaises et Canycais dans cette société qui devient difficile à vivre. C’est pour 
cela que nous avons accepté la proposition de la préfecture d’ouvrir de nouveau le service des cartes nationales d’identité et 
des passeports et que nous développons de nouvelles actions culturelles comme la « Micro-Folie » au sein de la Médiathèque.

Les investissements pour cette année concernent la conservation du patrimoine, la sécurité incendie, les économies d’énergie 
et le développement d’offres culturelles.

Le 24 janvier lors d’une réunion publique, nous avons présenté notre bilan à mi-mandat que vous allez retrouver dans cette 
gazette, preuve de transparence dans la gestion de notre commune.

Le 9 juin, les élections européennes vont avoir lieu. Il est nécessaire de se déplacer pour s’exprimer et peser sur la réorientation 
politique de notre Europe, ne nous trompons pas ! Ceux qui portent la haine de l’autre ne peuvent pas rassembler pour le bien 
vivre ensemble, pensons à nos enfants…         

Jean-Pierre THEVENOT



> Vœux du Maire
Le vendredi 5 janvier, vous avez été nombreuses et 
nombreux à assister aux vœux du maire à la Salle Daniel 
Pierre. À ce titre, le Député de la 10e circonscription, 
Xavier BATUT et le Président de la CCCA, Jérôme 
LHEUREUX étaient aussi présents pour faire leur discours 
aux habitants de la commune. 

Au préalable, ce sont les nouveaux élus du CME qui ont 
exposé les différentes actions qu’ils ont pu mener et leurs 
projets pour le restant de l’année. Nous les félicitons, 
cet exercice n’est pas aisé, mais ils ont su faire preuve 
de professionnalisme.

Ensuite, Sandrine CAPRON, Directrice Générale des 
Services a pris la parole pour établir le bilan de l’année 
de chaque service : absentéisme, Ressources Humaines, 
formations, services en mairie et remerciements. 

Puis vint le tour de Monsieur le Maire. Comme mentionnée 
dans son discours, l’année 2023 a été une année difficile 
à cause d’un coût de l’énergie excessivement élevé. Il 
est revenu sur les projets réalisés (travaux, ouverture de 
la Micro-Folie et évènements divers) et sur le programme 
pour l’année 2024. Nous retenons en particulier le dispositif 
« Petites Villes de Demain », qui sur le long terme permettra 
la réfection de locaux énergivores (tels que les toitures et 
l’isolation des locaux, par exemple Place Robert Gabel). 
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> La Ste-Barbe et la Ste-Cécile

Passation de commandement
Le 2 décembre 2023 le lieutenant Fabrice LESMESLE, 
anciennement attaché au service opérationnel du SDIS 
d’Yvetot, a succédé au lieutenant Gilles GODEBOUT, 
précédemment chef du centre d’incendie et de secours 
de Cany-Barville. Ce dernier a reçu la médaille d’honneur. 

Mise à l’honneur de personnes passionnées
C’est sous un temps capricieux que la ville a mis à 
l’honneur les 7 sapeurs-pompiers professionnels, les 
36 volontaires du centre de secours de Cany-Barville et 
les 32 musiciens de l’Union Musicale. Au programme, 
défilé et office religieux au sein de l’église Saint-Martin, 
suivi d’un défilé tout en musique jusqu’au monument 
aux Morts où des gerbes ont été déposées. Vers 17 h, 

les décorations ont été remises et chaque personnalité a 
pu faire son allocution. Après quoi, une soirée conviviale 
s’est tenue à la Salle Daniel Pierre pour célébrer leur 
dévouement et leur courage.
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> Concert du Téléthon
Le 7 janvier dernier, l’Orchestre Symphonique Pointe 
de Caux a donné son Concert de Nouvel An dans la 
Salle Daniel Pierre au profit du Téléthon de la Côte 
d’Albâtre.

L’idée de créer l’OSPC en 2019 vient du constat que le 
milieu symphonique amateur manquait cruellement d’un 
orchestre sur le territoire de la Pointe de Caux. Thierry 
TALBOT, Annick VILLANUEVA ont eu l’idée de réunir 
au sein de cette formation des musiciens amateurs 
motivés, mais souvent sans pratique orchestrale. 
Leur objectif est d’élargir le public, en s’associant aux 
collectivités, conservatoires, écoles de musique et tout 
autre partenaire pour casser les codes. Cela permet à 
chacun d’approcher tous les éléments constitutifs d’un 
orchestre, à savoir les musiciens, le chef, les œuvres, les 
instruments… Leur intention est de partager leur amour 
de la musique avec des spectateurs pour lesquels, les 
occasions d’assister à un concert de musique vivante 
sont rares.

L’orchestre est actuellement constitué de 50 musiciens 
(cordes, vents ou percussions), bons amateurs, motivés 
ayant l’envie de partager des moments musicaux et 
humains inoubliables, le tout dans une ambiance 
conviviale.

Annick VILLANUEVA a passé en outre le Diplôme 
d’État de Direction d’Ensembles à Vents et le Diplôme 
d’Aptitude à la Direction des Sociétés Musicales. Elle a 
dirigé un grand nombre d’orchestres, dont l’orchestre 
d’harmonie de la Ville du Havre pendant 12 ans, qui 
avait été sélectionné pour le championnat d’Europe des 
orchestres d’harmonie. Ensuite, elle a créé, l’Orchestre 
Symphonique Pointe de Caux qui réunit avec bonheur 

des musiciens éclairés. Enfin, elle est diplômée par la 
Confédération Internationale des Sociétés Musicales 
(CISM) pour être membre des jurys internationaux des 
concours d’ensembles à vent. Elle dirige actuellement 
l’Harmonie de Bourg-en-Bresse. 

Bien qu’habitant hors département, elle vient 
régulièrement faire les répétitions avec l’OSPC qui à 
l’unanimité a décidé de venir jouer gratuitement tous 
les ans au profit du Téléthon sur le territoire de la Côte 
d’Albâtre.

Cette année, grâce aux 240 spectateurs venus apprécier 
le programme joué lors de ce concert, à leur générosité 
et leur fidélité et à la mise à disposition gratuite de la 
salle Daniel Pierre par la Mairie, le bénéfice total de ce 
concert a permis de verser au Téléthon une somme 
s’élevant à 1080 €. En vue de cette réussite, OSPC vous 
donne rendez-vous pour le Téléthon 2024. 

Alors à l’année prochaine !

> Foire Agricole : une institution depuis des décennies 
La Foire du Lundi Gras est depuis des dizaines d’années un événement 
emblématique de la commune. Les traces de son passage sont toujours 
présentes, nous l’avons d’ailleurs constaté lors de la découverte d’un 
article de « L’Abeille Cauchoise », journal Yvetotais  qui en 1939 dédiait 
une rubrique à cette journée. 

On pouvait y lire : « Comment s’étonner, dans ces conditions que le 
concours-foire du lundi gras soit un des plus importants de la région... ». 

Si à l’époque, personnalités, agriculteurs et bestiaux se mélangeaient 
à un public en fête, le 12 février 2024, soit 85 ans après, le public était 
toujours au rendez-vous pour encourager et féliciter des compétiteurs 
toujours aussi fiers et ravis de mettre en avant leur dur labeur. Au total, 
22 éleveurs pour 114 bêtes... Nous souhaitions aussi féliciter les jeunes 
de l’IME de Fécamp, venus présenter deux poneys lors du concours.

L’agriculture est et restera un secteur d’activité où le patrimoine doit être 
conservé. Nous nous adaptons aux recommandations des éleveurs afin 
de continuer à faire prospérer cette ferme à ciel ouvert, que de nombreux 
canycaises et canycais apprécient tant...
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L’attractivité

Développer l’offre de l’habitat, avec la résidence 
intergénérationnelle “Fleurs de Lin” constituée de 47 
logements et les 10 pavillons locatifs à “l’Orée du bois”. 
De nouveaux programmes sont en cours (43 logements 
rue Georges Carel, 20 logements route de Veulettes sur 
mer).

Soutien aux associations, avec l’attribution de plus 
de 63.000 € de subventions et la mise à disposition 
gratuitement des locaux et des moyens logistiques.

Soutien à l’activité économique, avec notamment :
• L’exonération des loyers et une partie des impôts 

fonciers des commerces situés dans des locaux 
communaux pendant la crise du COVID.

• La participation de la commune pour la décoration 
des façades de l’ensemble des commerces du centre 
ville lors des fêtes de fin d’année 2020.

• L’obtention du label « 4 sourires » qui récompense 
une politique volontaire et consensuelle en matière 
de maintien et de développement des activités 
économiques de proximité.

Développer les animations et salons : Le Salon du Livre 
a été créé en 2022 et pour cette année 2024, je souhaite 
qu’une belle fête du sport et de la culture soit réalisée.
Le marché nocturne estival a été repensé pour devenir 
« Cany artisanal » avec une majorité d’artisans et de 
producteurs locaux.

Dynamiser le camping municipal avec plusieurs 
labellisations : label tourisme handicap, label tourisme 
qualité Normandie, label 3 étoiles, label vélo, label pêche 
(en cours).
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> Bilan mi-mandat : le collectif que vous avez élu en 2020 fait ce qu’il 
dit et dit ce qu’il fait

Une réunion publique a eu lieu le 24 janvier 2024 pour présenter aux Canycaises et Canycais, le bilan des actions 
réalisées à 90% de ce qui a été annoncé lors de la campagne électorale de 2020.

Ce bilan, qui s’articule autour de sept grandes orientations, est le reflet du travail de l’équipe municipale et des 
services municipaux, travail que le contexte depuis 2020 a rendu difficile, mais pour lequel l’envie et l’engagement 
restent le moteur.
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La qualité de vie et transition écologique 

• Ouverture du pôle de santé en mai 2021 avec 
actuellement 23 professionnels de santé.

• Accompagnement des aînés : résidence autonomie 
et toutes ses activités, repas des anciens, colis de 
fin d’année, Semaine bleue…

 
• Création de la résidence intergénérationnelle 

inclusive “fleurs de lin”, qui a permis à 
l’association Gest-Dim d’obtenir un agrément pour 
l’accompagnement de nos seniors et personnes 
handicapées.

• Renforcement de la sécurité avec l’amélioration de 
la circulation des piétons rue du Bailliage de Caux 
et avec la réalisation d’une étude dans le cadre de 
l’opération « Petites Villes de Demain » pour renforcer 
la sécurité dans la rue Général de Gaulle. Une 
concertation avec tous les utilisateurs sera menée.

• Mise en place du dispositif “participation citoyenne” 
en collaboration avec la gendarmerie, et tenue d’une 
réunion publique avec le commandant de compagnie.

• Adaptation des bâtiments communaux à 
l’accessibilité continue, et réalisation de l’agenda de 
l’accessibilité (investissement de plus de 500.000 €).

Nous n’avons pas encore initié la journée du handicap 
dans notre commune.

• Remplacement des fenêtres de l’école élémentaire 
Louis Pergaud.

• Rénovation de la résidence autonomie «Les 
Marronniers» (salles de bain). En projet : l’ascenseur, 
le remplacement d’une chaudière, le passage en 
led de tout l’éclairage intérieur et la réfection des 
peintures des communs.

• Préservation des espaces végétalisés et 
fleurissement de la commune.

En matière de qualité de vie environnementale :
• Réalisation du schéma directeur immobilier et 

énergétique (SDIE) des bâtiments communaux assorti 
d’un plan d’action pluriannuel d’investissements 
(réfection de la toiture et isolation des bâtiments de 
la place Robert Gabel).

• Réduction des températures de consigne des 
bâtiments communaux, réduction de la puissance 
de l’éclairage public led et réflexion sur l’extinction 
complète entre minuit et 5 h du matin.

• Gestion des déchets, compétence de la communauté 
de communes : distribution de sacs plastiques 
transparents par la municipalité en septembre, pour un 
meilleur contrôle du tri ; distribution de composteurs 
et adaptation de la collecte.
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La démocratie locale

• Tenue de réunions publiques (gestion des déchets, 
Plan Local d’Urbanisme intercommunal, sécurité 
«participation citoyenne», gestion de l’eau et 
l’assainissement).

• Publication d’une Gazette municipale trimestrielle 
pour informer la population, diffusion d’informations 
sur les réseaux sociaux et le site internet de la ville.

• Mise en place de commissions participatives, sur 
l’organisation du printemps de Cany et en projet sur 
les hameaux.

 

• Permanences du maire et des adjoints chaque 
samedi, de plus le maire reçoit sur rendez-vous en 
semaine selon son agenda.

• Mise en place d’un dispositif d’informations à la 
population en temps réel sans utiliser les réseaux 
sociaux.

• Création d’une réserve communale de sécurité 
civile composée de 18 membres pour accompagner 
à cette gestion de crise.

Aider les jeunes  

La place accordée à la question de l’enfance-jeunesse 
et de l’éducation est essentielle à notre commune, 
et à la société dans sa globalité.

• En plus de notre Conseil Municipal des Enfants, 
dynamique et porteur de nombreux projets innovants, 
la Communauté de Communes a créé un conseil 
intercommunal des jeunes qui prolonge l’engagement 
citoyen des plus jeunes.

• Nous voulons une école publique forte et sommes à 
l’écoute des acteurs éducatifs (fournitures scolaires, 
distribution des dictionnaires pour les écoliers de 
CM2, distribution annuelle de livres à l’ensemble 
des élèves des écoles élémentaires et maternelles, 
mise à disposition de bibliothécaires dans chaque 
école, équipement informatif des classes, mise en 
place de détecteurs de CO2 dans chaque classe 
pour garantir le renouvellement de l’air ambiant et 
la mise à disposition d’un éducateur sportif à l’école 
élémentaire Louis Pergaud).
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Une fiscalité juste

Pour tous nos projets nous veillons à maintenir une 
situation budgétaire saine et ce malgré une augmentation 
des taxes sur l’énergie et l’inflation.

Aujourd’hui, nous sommes dans l’obligation de réduire 
nos dépenses et de rechercher de nouvelles recettes 
comme des cessions de bâtiments et sans doute à 
une augmentation des taux de fiscalité, (qui n’ont pas 
augmenté depuis 16 ans pour la part communale). Notre 
excédent budgétaire est actuellement de 280.000 €, ce 
qui est insuffisant pour les investissements futurs.

La Culture

• Installation de 6 boites à livres sur la commune pour 
permettre à chacun de partager leurs lectures.

• Mise en place de la Micro-Folie (musée numérique) 
à la médiathèque, inaugurée par le préfet de région 
en début d’année. L’animation est assurée par nos 
bibliothécaires et un emploi pour une mission de 
service civique.

• Mise en place d’une visite au fil de l’eau pour la 
découverte de notre commune et de son patrimoine 
remarquable avec l’office de tourisme de la côte 
d’albâtre. Nous défendons la nécessité d’un accueil 
touristique sur notre commune principalement en 
période estivale.

• Création du Festival du Livre, rendez-vous culturel 
annuel de portée régionale depuis juin 2022. De 
plus chaque année avec l’association les Ecrivains 
Normands nous valorisons la poésie avec le Prix 
Louis Bouilhet.

Le sport

La volonté est de maintenir en état toutes nos infrastructures 
sportives, mais le contexte budgétaire nous oblige à la 
réflexion pour optimiser ces lieux de pratique.
 
• Réfection des tribunes et du club house de football, 

réalisation d’une étude pour équiper en éclairage led les 
terrains de football et de pétanque ainsi que les courts 
couverts de tennis ; mise aux normes concernant 
l’accessibilité et l’incendie des équipements sportifs ; 
renouvellement du matériel défectueux (tapis, filets…)

• Réflexion sur une sur la création d’un «pumptrack». 
Le City-stade initialement prévu est abandonné 
puisqu’il en existe un au lac de Caniel.

• Organisation d’une « Semaine sport » gratuite ouverte 
aux jeunes de 6 à 10 ans en juillet avec l’animateur 
sportif communal, ainsi que les olympiades de la 

jeunesse fin août concernant les jeunes de 11 à 14 
ans. Cet éducateur sportif anime les séances de 
sport à l’école élémentaire et une fois par semaine 
une séance de tennis de table loisir.

• Obtention du label « ville sportive et active » qui 
reconnaît notre implication dans une politique sportive 
innovante et une offre d’activités physiques et 
sportives diversifiée.
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 > Elections européennes 2024 : 
Pourquoi voter est plus important que 
jamais

Les prochaines élections européennes se dérouleront le 
9 juin 2024. Elles désigneront 81 députés français parmi 
les 705 députés que compte le Parlement européen. Ce 
sera une occasion unique pour les citoyens des 27 pays 
membres de l’Union européenne de façonner l’avenir 
politique de leur continent. Ces élections, souvent négligées 
par certains, revêtent une importance capitale pour 
l’avenir de l’Europe et le renforcement de la démocratie 
européenne.

L’Europe se construit au quotidien 
L’Union européenne a connu des moments cruciaux au 
cours des dernières années, entre les défis économiques, 
les flux migratoires et la montée du populisme. Les 
élections européennes offrent une opportunité de redéfinir 
la trajectoire de l’Europe en élisant des représentants 
qui défendront les valeurs fondamentales de l’Union et 
travailleront à surmonter les défis actuels. 

Démocratie et participation citoyenne
L’un des piliers fondamentaux de la démocratie est la 
participation citoyenne. Voter aux élections européennes 
est une manière concrète de contribuer à la gouvernance 
de l’Union. En exprimant notre voix, nous influençons 
la composition du Parlement européen, qui, à son tour, 
impacte les politiques et les décisions prises au niveau 
de l’UE. 

Dimension transnationale des problèmes actuels
Les problèmes contemporains, tels que le changement 

climatique, la sécurité, la cybercriminalité et la santé 
publique, transcendent les frontières nationales. 
Les élections européennes permettent de choisir 
des représentants capables de collaborer à l’échelle 
transnationale pour trouver des solutions efficaces à 
ces problèmes complexes.

Lutte contre l’extrémisme et le populisme
L’Europe a été témoin de la montée de partis politiques 
extrémistes et populistes, remettant en question les 
principes démocratiques et les valeurs européennes. 
Voter aux élections européennes est une réponse directe 
à ces mouvements, permettant de renforcer les partis 
et les leaders qui défendent la tolérance, la diversité et 
les droits fondamentaux.

La jeunesse et l’avenir de l’Europe
Les jeunes générations sont l’avenir de l’Europe. Voter est 
une façon pour les jeunes citoyens de se faire entendre 
et de façonner les politiques qui auront un impact direct 
sur leur avenir. Encourager la participation des jeunes aux 
élections européennes renforce la légitimité démocratique 
et assure une représentation équilibrée.

Renforcement de la légitimité démocratique
En participant activement au processus électoral, les 
citoyens contribuent à légitimer les institutions européennes 
et à renforcer la confiance dans le projet européen. Les 
prochaines élections européennes sont bien plus qu’un 
simple exercice démocratique. Elles représentent une 
occasion cruciale de redéfinir la direction de l’Union 
européenne, de renforcer la démocratie et de faire face 
aux défis communs. Voter, c’est affirmer son engagement 
envers une Europe unie, démocratique et prospère.

L’impact de l’Union européenne (UE) sur 
le quotidien des Français en exemples

Droits et libertés
Protection des droits fondamentaux : l’UE promeut les 
droits fondamentaux, la démocratie et l’État de droit. Les 
citoyens français bénéficient de ces normes communes, 
qui sont garanties par la Cour de justice de l’Union 
européenne.
Libre circulation : les citoyens de l’UE ont le droit de 
vivre et de travailler librement dans n’importe quel État 
membre. Cela offre aux Français la possibilité de voyager, 
de travailler et d’étudier plus facilement au sein de l’UE.

Coopération en matière de sécurité
L’UE facilite la coopération entre les forces de l’ordre et 
les autorités judiciaires des États membres pour lutter 
contre la criminalité transfrontalière.
Programmes de recherche et d’éducation : l’UE soutient 

des programmes de recherche, d’éducation et d’innovation 
qui peuvent bénéficier aux institutions françaises et à la 
population en général.



> 1924 : il y était...

Paris, 1924, les Jeux Olympiques…100 ans déjà et il y 
était.

Il y a 45 ans, le 21 janvier 1979, il s’éteignait à la maison 
de retraite de Grainville et repose désormais à Clasville. 
Ses exploits sportifs en avaient fait une gloire locale et 
ce n’est donc pas un hasard s’il a concouru aux Jeux 
Olympiques de Paris.

Il est né le 17 février 1891 à 20h à Ouainville où ses 
parents Irénée Isidore et Aurélie Augustine avaient une 
petite ferme au hameau du Tôt.
Les durs travaux agricoles ont contribué à forger la 
stature du futur athlète : 1m90, près de 100 kg à 20 ans, 
il retirait les lourdes pierres qui gênaient le labour en les 
lançant au loin. Dans les années 1910, son don pour le 
lancer l’aida dans sa passion du football où il chaussa 
les crampons pour exercer le poste de gardien de but 
au Cany Football Club. 
Dans les mêmes années, lors d’une démonstration 
d’athlétisme, il se prêta au jeu du lancer et… il étonna 

tout le monde en faisant mieux que les sportifs présents. 
Les dirigeants du H.A.C. et du F.C.R le prirent alors en 
charge pour le guider vers l’athlétisme.
Mobilisé en 1912, il resta 7 ans sous l’uniforme, participa 
au championnat de France militaire à Caen où il se classa 
premier de tous les régiments en devenant champion 
militaire au saut à la perche avec 2m80 sur une canne… 
en bois de frêne. 
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►Daniel PIERRE (debout, au milieu) au Cany Football Club 

Programmes et financements
Fonds structurels : la France bénéficie de fonds structurels 
et de cohésion de l’UE qui financent des projets visant 
à réduire les disparités économiques et sociales entre 
les régions.
Programmes de recherche et d’éducation : l’UE soutient 
des programmes de recherche, d’éducation et d’innovation 
qui peuvent bénéficier aux institutions françaises et à la 
population en général.

Économie
Commerce : l’UE crée un marché unique où les biens, 
les services, les capitaux et les personnes peuvent 
circuler librement. Le commerce entre les États membres 
est facilité, ce qui peut avoir un impact sur l’économie 
française en stimulant les exportations et en ouvrant de 
nouveaux marchés.
Politique monétaire : les pays de la zone euro, dont la 
France fait partie, partagent la même monnaie (l’euro). 
Les politiques monétaires et économiques de la Banque 
centrale européenne (BCE) peuvent affecter l’inflation ou 
les taux d’intérêt en France.

Environnement et réglementations
Normes environnementales : l’UE élabore des normes 
communes en matière d’environnement, ce qui a des 
répercussions sur la qualité de l’air, de l’eau et d’autres
aspects environnementaux en France.
Réglementations : de nombreuses réglementations 

nationales découlent de directives européennes, comme 
la protection des consommateurs, la sécurité alimentaire 
ou les normes de produits.
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La guerre déclarée le 4 août 1914 l’envoya sur 
le front avec le 39e régiment d’infanterie comme 
canonnier et au 43e régiment d’infanterie comme 
ouvrier bourrelier. Il n’en revint blessé qu’en 
1919, la démobilisation des troupes étant longue.

Il reprit rapidement le sport et de Bruxelles à 
Londres en passant par Stockholm, Anvers 
ou Paris, il traversa l’Europe pour rencontrer 
d’autres sportifs de haut niveau. Il croisa les plus 
grands athlètes français luttant entre eux pour 
les meilleurs classements (Jacques SIMON-
PAOLI, Paul BERANGER, Emile LASSERRE, 
Charles GUILLEMOT…)
Il participa au concours du lancer de poids aux 
Jeux olympiques de 1920 à Anvers où il se classa 
15e avec un lancer de 35m53.  

En 1921, les Championnats de France d’athlétisme 
eurent lieu les 10 et 11 juillet au stade olympique 
Yves-du-Manoir de Colombes, il devint champion 
de France de poids avec un lancer de 13m37, 
il lancera à 13m88 en 1930. Il termina second 
au poids et au javelot en 1922,1923,1924 et 
1925 et 1er au javelot en 1927 avec un lancer 
de 41m28.

Tenace, malgré les difficultés à bien s’entraîner 
et à gérer son métier d’agriculteur, il poursuivit 
sa carrière sportive devenant la coqueluche des 
habitants du canton de Cany.
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►Daniel PIERRE, Championnat de France militaire 22 juin 1913

Contributeurs aux projets Wikimedia. (2023a, février 2). Daniel Pierre. 
https://fr.wikipedia.org/wiki/Daniel_Pierre
Ioc. (2023, 21 septembre). Jeux Olympiques d’Été Paris 1924 - athlètes, 
médailles & résultats. Olympics.com. https://olympics.com/fr/olympic-
games/paris-1924
Site de la Commission de la documentation et de l’Histoire. (s. d.). 
http://cdm.athle.com/
Gallica. (s. d.). https://gallica.bnf.fr/
Fonds R. Hervieux
Comité des Lettres de la Durdent

En 1922, Georges Yvan André dit Géo André, (chef de la rubrique 
athlétisme au Miroir des Sports de 1920 à septembre 1939, 
surnommé l’Athlète complet, porte-drapeau de l’Equipe de 
France lors des Jeux de Paris en 1924)  avait écrit : « … parmi 
nos lanceurs de poids… un seul homme franchissait les 11 m, 
alors qu’aujourd’hui, nous en avons au moins une dizaine, dont 
PIERRE et PAOLI qui atteignent avec FROMONT les 14 m…. » 

Aux Jeux olympiques de 1924 à Paris au stade Yves-du-Manoir 
de Colombes, même s’il termina 19e au disque et 16e au poids,  
comme à Anvers, il dut s’incliner en qualifications (à noter qu’en 
athlétisme, la France récolta 3 médailles de bronze).
En 1925, avec 38m73, il fut de nouveau champion de France du 
disque aux  Championnats de France d’athlétisme il améliorera 
considérablement son record le 12 juillet, à Fécamp en lançant 
à 43m30.

Durant cette longue période d’athlète, (il avait 41 ans lors de sa 
dernière sélection à Colombes) il aura été 5 fois à la 1re et 4 fois 
2e place au poids, 5 fois à la 1re place et 2e place au disque. 
Il arrêta le football en 1936 et reprit le cours de sa vie agraire. 

Le « Grand PIERRE », ainsi appelait-on localement Daniel 
PIERRE, un grand athlète à une période où concilier sport et vie 
professionnelle était difficile.
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> Printemps de Cany 
Le samedi 25 mai prochain vous êtes invités à venir au Clos St Martin où vous pourrez, comme tous les ans 
rencontrer le personnel des Espaces Verts, des sculpteurs, des exposants qui seront présent pour partager avec 
vous leur amour des plantes. Cette année, le thème principal sera axé sur L’EAU… Suite à la mise en place 
du nouveau service de l’eau, vous pourrez échanger avec la CCCA et des représentants de Eaux d’Albâtre. La 
Médiathèque départementale de Seine-Maritime nous prêtera l’exposition « Au Bord de Mer ». Cette nouvelle 
édition du Printemps de Cany débutera le vendredi 24 mai par une conférence Micro-Folie « les peintres et 
la mer » à la Médiathèque Les Semailles.  

> Sandrine DUJARDIN DAMAS : championne et passionnée 
L’athlétisme est une discipline sportive qui regroupe 3 
catégories : la course, le saut et le lancer.

Je m’appelle Sandrine DUJARDIN DAMAS et je suis 
une athlète Masters pratiquant le lancer du poids, du 
disque et du marteau. J’ai commencé à l’âge de 12 
ans ; l’athlétisme a permis de canaliser mon énergie 
et avec des prédispositions et un capital musculaire 
confortable, je me suis dirigée vers les lancers où sont 
alliées force, agilité et vitesse.

Le chemin est long pour atteindre ses objectifs, il faut 
apprendre de ses échecs comme de ses victoires pour 
persévérer et on n’a rien sans rien, ça demande du 
temps pour y arriver.

Actuellement atteinte d’un cancer, je dois faire une 
coupure, mais je souhaite revenir plus forte pour 
atteindre mes objectifs qui sont de reconquérir mes 
titres et de participer à des compétitions internationales 
avec en ligne de mire les Championnats du Monde en 
Corée en 2026. Ces objectifs étant conditionnés par 
les financements qu’il me faut trouver personnellement.

Mon palmarès de 2016 à 2023 :

- 7 fois Championne de France au lancer du poids en 
extérieur

- 5 fois Championne de France au lancer du poids en 
salle

- 2 fois Championne de France au lancer du disque

- 3e place au Championnat du Monde de Torùn en 
Pologne au lancer du disque

> Journée sportive et mise à l’honneur de Daniel PIERRE
À l’occasion des Jeux Olympiques, le 31 mai 2024 aura 
lieu une journée dédiée au sport pour les enfants des 
écoles de la commune. La championne de France du 
lancer du poids, Sandrine DUJARDIN DAMAS sera elle 
aussi présente pour cet évènement sportif qui lui tient 
personnellement à cœur. 

Le 7 juin 2024 vers 17h30, une plaque commémorative 
sera aussi posée en l’honneur de l’athlète Daniel 
PIERRE dans la salle polyvalente éponyme. Vous êtes 
bien évidemment invités à venir à cette inauguration.



14

»
 M

A
 V

IL
LE

> Les nouveaux agents communaux

                                         

  Céline GERVAIS 
Surveillante restauration scolaire

Prise de poste le 25 janvier 2024

Sébastien QUEVILLARD 
Agent technique

Prise de poste le 23 janvier 2024

> Rappel : collecte des ordures ménagères
La collecte des ordures ménagères sur la commune de Cany-Barville est assurée par la Communauté de 
Communes de la Côte d’Albâtre.

Votre poubelle à ordures ménagères est collectée au pied de votre domicile. Vous devez la sortir la veille au soir, 
de préférence après 20 heures. Les jours de collecte pour la commune sont le mardi et le vendredi. Toutes ces 
informations sont à consulter sur le site internet de la Communauté de Communes de la Côte d’Albâtre.

> Avancement « Petites Villes de Demain » et participation citoyenne 
Depuis février 2022, la commune travaille activement 
avec la Communauté de Communes à la définition d’une 
stratégie portant sur la redynamisation de notre centre 
ville. Cette stratégie s’appuie sur un travail réalisé par 
l’Agence d’Urbanisme du Havre (AURH) qui a permis de 
dresser un diagnostic des principaux atouts et faiblesses 
de notre commune : 

>> Des atouts à valoriser : le dynamisme commercial ; l’offre 
d’équipements publics (sportifs, culturels, scolaires, etc.) ; 
le cadre de vie ; la proximité des services à la population.

>> Des faiblesses à améliorer : la sécurité des déplacements 
(à pied et à vélo) ; le partage de la voirie entre les automobilistes 
et les piétons ; la végétalisation et le mobilier urbain dans 
l’espace public. 

Ces faiblesses se concentrent principalement sur trois secteurs 
de la commune qui seront prioritairement traités : la rue du 
Général de Gaulle ; la place Robert Gabel ; la rue du Hôme 
(rue des écoles.

La mission de l’AURH a ensuite été d’identifier les principaux 
enjeux et d’étudier les pistes d’amélioration à mettre en 
œuvre. Concernant les principaux axes d’amélioration, des 
projets de requalification des espaces publics de notre 

centre-ville vont être approfondis avec les objectifs :

>> Sécuriser les traversées et améliorer les espaces piétons 
de la rue du Général de Gaulle,

> > Améliorer l’image paysagère et piétonne de la place 
Robert Gabel,

>> Sécuriser le «chemin des écoles» (rue du Hôme, rue de la 
Forge, rue de la Filature et traversée de la rue Louis Bouilhet)

Règle générale : en cas de jour férié précédent le jour de collecte, le ramassage des ordures ménagères 
est décalé au lendemain du jour de collecte habituel, sauf si le jour férié tombe un dimanche.

Nous souhaitons avoir vos avis et que vous preniez part à la 
concertation sur ces projets qui seront prochainement à l’étude. 
Vous êtes invités à transmettre toutes photographies et/
ou commentaires qui permettraient d’illustrer, les points 

forts et les points faibles dans la commune.

Contact : urbanisme@cany-barville.fr

Exemples : les arbres, bâtiments et points de vue remarquables, 
les incivilités (déchets, stationnements, circulation…),                      
les mobiliers urbains existants ou manquants (bancs, poubelles, 
boîtes à livres, arceaux vélo, bornes de recharge…) ou tout 
autre objet à valoriser ou à améliorer.
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S> Ça bouge à Cany-Barville !
À l’occasion des Jeux olympiques 2024, nous souhaitons mettre en avant les associations sportives canycaises. 
Pour ces jeux, 45 disciplines sont mises à l’honneur du 26 juillet au 11 août et 23 disciplines sont réparties du 28 
août au 8 septembre dans le cadre des Jeux Paralympiques. Au sein de la commune, nous avons une quinzaine 
d’associations sportives et 8 d’entre elles sont représentées aux JO 2024 ! Bien sûr, vous pouvez aussi retrouver 
d’autres disciplines comme le bowling, le karaté, le squash, la danse country, la gym douce et la pétanque ! 

Alors, quel sport allez-vous pratiquer cette année ?

Cany Badminton Club
cbc76@laposte.net

Facebook : canybadmintonclub
Nombre d’adhérents : 88

Cyclo-Club Cany
06.17.47.78.65

cany.cyclo.club@orange.fr
Nombre d’adhérents : 25

Verti’c Albâtre
07.83.24.80.87

verticalbatreclubescalade@gmail.com
Nombre d’adhérents : 226 (Cany-Barville et Fécamp)

Cany Football Club
06.58.92.59.69

cfc.cany@orange.fr
Nombre d’adhérents : 371

Judo Club
06.15.96.35.34

judocany@gmail.com
Nombre d’adhérents : 113

Cany Tennis Club
02.35.97.76.76

canytennisclub@gmail.com
Nombre d’adhérents : 133

Club Pongiste Canycais
06.20.52.91.67

matthieu.lemesle@gmail.com
Nombre d’adhérents : 28

Cany Barville Handball
06.70.04.42.51

pierrecharles133@gmail.com
Nombre d’adhérents : 189

© Paris-Normandie



»
 A

C
TU

A
LI

T
É

 D
U

 C
M

E

16

> Remise des prix des plus belles vitrines de Noël
Le mardi 23 janvier 2024, à 19h30, la mairie a accueilli les 
deux gagnants du concours des vitrines ! Évidemment, 
le CME et Madame Loisel de la Résidence d’Autonomie 
Les Marronniers étaient présents aux côtés de Monsieur 
le Maire et de ses élus pour remettre les cadeaux aux 
grands gagnants.

Cette année, ce sont les boulangeries qui ne passent 
pas inaperçues... «La Panetière» remporte le prix de la 
plus belle vitrine de Noël et c’est «Aux Pains d’Antan» 
qui remporte le prix de la plus belle boutique de Noël (ici 
représentée par la présidente de l’Union Commerciale). 

Bravo à eux et nous espérons qu’ils profiteront bien de 
leur séjour insolite !

> Projets à venir pour le CME
• Le lundi 1er avril « Rallye photos de Pâques » sur le thème de « Pâques et du Printemps »: Il sera ouvert 

aux enfants scolarisés  (maternelle et élémentaire) à Cany-Barville ou habitant Cany-Barville. Le CME donne 
rendez-vous aux familles dans le parc des semailles à 15h. (SUR INSCRIPTION)

• Le mercredi 10 avril 2024 : la visite de la gendarmerie.

• Du lundi 06 mai au mercredi 22 mai « une exposition de dessins » sur les thèmes « des animaux et du 
manga » à la médiathèque «Les Semailles».

• Le samedi 08 juin : la « fête du jeu insolite » qui se déroulera dans la cour de l’école Pergaud, en compagnie 
de l’association du KUBB.

> Participation au Téléthon
Le 9 décembre 2023, le CME a participé au Téléthon, où 
ils ont tenu un stand au sein de la Salle des Mariages. 
Grâce à leurs créations (créations de sapins de Noël, 
de bijoux, de dessins, de douceurs faites maison, à 
leur vente de livres) mais surtout accompagnés de leur 
énergie débordante, ils ont récolté la coquette somme 
de 328,71 € ! L’ouverture de l’urne a été effectuée par 
Clément, Victoria et Victor. 

Cette somme a été remise le 10 décembre 2023, au 
casino de Saint Valery en Caux, par Lily-Rose, Ethan et 
Blanche à Didier JANOSKA, représentant du Téléthon 
pour la Communauté de Communes de la Côte d’Albâtre. 
Les maires de Cany-Barville et de Saint-Valery-en-Caux 
et des président(e)s d’associations qui ont œuvré, 
comme eux, pour le Téléthon étaient aussi présents.

Résultat des courses, la somme de 70.725€ a été 
envoyé à l’AFM Téléthon pour la saison 2023 ! Un score 
exceptionnel, atteint grâce à tous ces participants, 
alors merci !



> Évènements à la Micro-Folie

Inauguration de la Micro-Folie

Le mercredi 3 janvier 2024 s’est tenue dans la médiathèque «Les semailles», l’inauguration de la Micro-Folie de 
Cany-Barville, en présence de Jean-Benoît ALBERTINI, Préfet de la région Normandie, Jean-Pierre THEVENOT, 
Maire de Cany-Barville, Nicole GIBOURDEL, vice-présidente de la commission de culture, Jérôme LHEUREUX, 
conseiller départemental du canton de Saint-Valery-en-Caux et président de la Communauté de Communes de 
la Côte d’Albâtre, Françoise GUILLOT, vice-présidente de la Communauté de Communes de la Côte d’Albâtre, 
ainsi que de Charles DESSERVY, directeur régional adjoint de la DRAC, Damien EUCHI, directeur adjoint délégué 
de la DRAC, Jérôme DUTORDOIR, secrétaire général de la Sous-Préfecture de Dieppe, Marie CALMET, directrice 
adjointe de la Médiathèque départementale de la Seine-Maritime, Luc SIMONOT, chargé de mission Petites Villes 
de Demain, Edouard MASSELINE, médiateur culturel de la Micro-Folie de Pont-Audemer, Franck NICOLAS, 
directeur de l’école Louis Pergaud, et les élus municipaux. Au programme, découverte des différents outils mis à 
disposition, conférence sur le Château de Versailles et démonstration du jeu « Discovery Tour, Grèce Antique », 
c’est un jeu qui permet d’explorer la Grèce Antique sous différents thèmes.

Diffusion du ballet “Le songe d’une nuit d’été”

Ce samedi 6 janvier a eu lieu le premier évènement à la micro-folie : la diffusion du ballet “Le songe d’une nuit 
d’été” d’après la pièce de théâtre de William Shakespeare, a été adapté pour l’Opéra de Paris par le chorégraphe 
George BALANCHINE, d’après Shakespeare. Nous étions complets pour ce premier événement à la Micro-Folie 
! Cette diffusion a beaucoup plu et s’est clôturée autour d’un goûter gourmand.

Pour rappel, la Micro-Folie est ouverte à toutes et tous et est en accès libre (sans réservation). 

Toutes les semaines, les mercredis et les samedis, une collection d’œuvre d’art est diffusée. La Micro-Folie  est 
ouverte les mercredis de 10H00 à 11H30 et de 14H à 17H30 et les samedis de 10H00 à 11H30 et de 14H00 à 
16H30. Une médiatrice culturelle est présente pour vous accompagner. 
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> 3ème édition du Festival du Livre 2024

DIMANCHE 2 JUIN (10H00-12H30 – 14H00 -18H00)
Salle Daniel Pierre, rue Louis Bouilhet, 76450 Cany-Barville

Accès libre et gratuit

Pour la troisième édition de son Festival du Livre, la commune de Cany-Barville accueille plus de quarante 
auteurs et met l’accent sur l’actualité : Jeux Olympiques, célébration des 80 ans du débarquement, et donne 
une grande place aux auteurs Jeunesse.

Cet évènement est organisé en collaboration avec l’auteur, Jean-Paul Lefèbvre-Filleau, par la Médiathèque de 
Cany-Barville en partenariat avec le Département de la Seine-Maritime et la Maison de la Presse.

Outre les rencontres avec les auteurs, le public pourra également participer à :

Quatre « cafés littéraires » :

- Massoumeh RAOUF - Mon évasion de la prison d’Iran

- Régis LE SOMMIER - La guerre sur le front russo-ukrainien

- Elisabeth REYNAUD - Sissi, une femme aujourd’hui

- Edith GONSARD et Daniel BUQUET - Mystères et légendes de Seine-Maritime

Le programme détaillé sera publié au début du mois de mai sur :

       https://www.mediatheque.cany-barville.fr

       Médiathèque Municipale de Cany-Barville

Retrouvez le programme de la Micro-Folie tous les 2 mois sur le site internet 
de la mairie ou sur la page Facebook de la Micro-Folie



> Comité de lecture du Festival Terres 
de Paroles
Le Prix Premières Paroles 2024

Le Festival Terres de Paroles propose ces 6 romans, à lire avant le 
31 mai 2024. Une remise de prix sera organisée courant juin 2024.

Voici la liste des livres à lire :

• Tumeur ou tutu de Léna Ghar (éd. Verticales) ;

• Ce que je sais de toi d’Éric Chacour (éd. Philippe Rey) ;

• La dent dure d’Isabelle Garreau (éd. Dalva) ;

• Feux dans la plaine d’Olivier Ciechelski (éd. Rouergue) ;

• Thelma de Caroline Bouffault (éd. Fugue) ;

• Un simple dîner de Cécile Tlili (éd. Calmann-Lévy).

Si vous souhaitez venir nous rejoindre au comité de lecture à 
la Médiathèque de Cany-Barville, inscrivez-vous par mail ou 
par téléphone : bibliotheque@cany-barville.fr ou 02.35.57.24.13.

> Agenda culturel
• Printemps de poètes : du 9 au 25 mars sur le thème de la 

Grâce. Des poèmes seront distribués chez les commerçants de 
Cany-Barville, afin de mettre en avant, le Printemps des Poètes.

• La médiathèque participe au Printemps de Cany dès le 
24 mai par une conférence Micro-Folie «Les peintres et la 
mer». Le samedi 25 mai, un stand sera mis en avant aux serres 
municipales avec l’exposition « Au bord de la Mer », qui sera 
visible du 14 mai au 4 juin à la médiathèque.

• Du 06 au 22 mai : projet présenté par le CME - une exposition 
de dessins sur le thème Manga et Animal proposée aux 
enfants des écoles primaires et sur un autre thème choisi pour 
les collégiens.

• Prix Louis Bouilhet – le samedi 15 juin à 10h : discours de 
Monsieur le Maire, discours de Monsieur Hello, remise du Prix 
du Lauréat – Conférence Micro-Folie sur des œuvres d’art de 
l’époque de Louis Bouilhet – Vin d’honneur en extérieur. Dans le 
cadre de la remise du prix, une exposition sur « Flaubert » ami 
de Bouilhet, sera ouverte au public du 4 juin au 25 juin.

• Les Rencontres sur le Plateau : exposition « Le Jardin dans 
l’art, l’art du jardin » du 21 septembre au 13 octobre 2024 à 
la Médiathèque. Chaque jardin créé par une classe ou centre 
de loisirs sera installé à l’intérieur de la Médiathèque. La Micro-
Folie sera partenaire de ce projet sur ce thème et proposera 
une conférence le vendredi 4 octobre à 18h à la Médiathèque 
pour les adultes.

Coups de coeur 
de la Médiathèque

«L’Homme des Mille 
Détours» d’Agnès Martin-

Lugand 

L’un rêve de fonder une famille, l’autre 
a fui toute attache. Tous deux se sont 
rencontrés au milieu de l’océan Indien et, 
sans rien savoir de leurs secrets, se sont 
liés d’amitié. Quand le premier décide de 
regagner la France, le second lui demande 
une étrange faveur : se rendre à Saint-Malo 
et lui donner des nouvelles de celle qu’il a 
abandonnée sept ans plus tôt sans laisser 
de traces... Des liens du sang aux liens du 
cœur, l’odyssée d’une famille.

Avis
L’autre a fui toute attache... Un roman 
d’amour très poignant et rempli d’émotions, 
de suspens et de folie, qui nous tient hors 
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> Plan de Sauvegarde Communale : Exercice vigilance neige et verglas
La préfecture a déclenché un exercice d’urgence 
le 25 janvier 2024, visant à mettre en place le Plan 
Communal de Sauvegarde en réponse aux conditions 
météorologiques difficiles. Pour recontextualiser, à 8h45, 
toute la région était en alerte orange neige, avec des 
prévisions de 2 à 5 cm de neige sur le littoral, 5 à 10 cm 
dans les terres, et jusqu’à 15 cm dans le Pays de Bray. 
Des vents forts et des formations de congères s’ajoutent 
à la complexité de la situation.

En réponse à cette alerte, Monsieur le Maire coordonnait 
les actions au centre d’alerte. Tous les élus ont été 
mobilisés et se sont dirigés vers leur poste de 
commandement respectif, avec une répartition des 
responsabilités comme suit :

Responsable Administration : Madame Capron et le 
personnel administratif

Responsable des Actions Communales : Monsieur 
Baudry

Responsables de la Communication Agricole et 
Artisanale : Madame Hervieux et Madame Lefrançois

Responsables de la Population : Monsieur Fontaine 
et Madame Leduc

Responsables des Lieux Publics et Équipements 
ERPS : Monsieur Toullic, Monsieur Trenda, le bureau 
DGS et les agents administratifs

Responsable Logistique : Monsieur Basille avec le 
soutien de Monsieur Jourdain et le personnel technique

Au cours de la matinée, la préfecture a soumis différentes 
situations pour permettre à la mairie de se préparer au 
mieux à ce type d’événement climatique.

Après avoir traversé sept scénarios allant de problèmes 
techniques au sauvetage de personnes vulnérables, le 
test a été conclu avec succès.

Bilan Global : cet exercice a permis à chaque poste de 
commandement de s’organiser et d’identifier les points 
à améliorer pour être pleinement opérationnel en cas de 
nécessité. La ville dispose d’importants moyens pour 
faire face à de tels événements : du matériel adapté, 
une réserve communale disponible offrant des renforts 
humains, et des élus prêts à soutenir leur communauté 
et à diffuser les informations de la mairie de manière 
optimale, même en cas de panne réseau.

Bien que cela ne soit qu’une simulation, cela nous a 
permis de nous préparer à toutes les éventualités. Tout 
peut arriver, et cette simulation apporte l’expérience 
nécessaire pour répondre rapidement et efficacement 
aux besoins de la population locale, renforçant ainsi 
notre engagement envers la sécurité et le bien-être de 
nos concitoyens.

> Audition Maritime - Elsa Legris 

Audioprothésiste DE
Docteur en Neurosciences
89 Rue du Général de Gaulle, 76450 Cany-Barville

Prise de rendez-vous par téléphone ou sur Doctolib

Contact :

     06.66.17.29.69
     auditionmaritime@gmail.com
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> La Foué à bestiaux
Février, est cheu nous eul mouais eud la foué à bestiaux 
eud Cany, s’te journeille est eune journeille ou bienzard 
seusse qui vendent veulent vai biäucoup eud monde, 
meïme des gobiers qui z’y connaissent pin grand caose 
eud la ferme et pi eud l’élevage. Pou les pé et pi les mé, 
fai vai les animaux eud’la ferme à leux poulots pou leu 
montrer qu’le lait du matin d’ou you qui sort, pi qu’les 
oeufs faut les ramasser dans eul poullier tous les jous 
et pi euq tout cha est du vivant, qu’il faut les aïmer, pas 
leu fé eud mal.

Queque fai pour mette en valeu leu torillons ou leu 
vaque les él’veux font eum tieu eud bri eveuc leu baton 
en tapant su les barres en féraille pou qu’leux bestiaux 
leux obéïssent et pis montre leu cu bien jouflus au jury, 
tout cha pou avé la médaille.

Est vrai euq tout cha est pas gué commode tous les 
jous mais malgré tout cha bienzard qu’nos él’veux sont 
bié cotents eud nous fé vai leu « culards », qu’ça sré 
les viaux ou bié les porcheux. J’app’lons cheu nous les 
culars seussent qu’ont un cul pus gros qu’les aötes, est 
génétique qui disent ceux qui savent, euj peux vous dille 
qu’cha fait des biaux biftecks dans t’n’assiette.

A s’te foué y a étou des ch’vas, queques poneys et pis 
dans leu s’enclos des moutons qui t’guettent aveuc la 
pu au vente, cha à toujou pu un mouton. Pou amuser 
les bézots queques poules et canards font semblant eud 
tracher à maquer su eul goudron.

Pou finille su concours, eul jury accroche eune médaille 
autour du co des gagnants et pi donne eune prime a s’ty  
là qu’a fait du bon boulot.

Michel Basille

> Le Concours agricole
Février, c’est le mois du concours agricole de Cany-
Barville, cette journée est une journée marquante dans 
le paysage rural local et régional. Pour des parents, 
emmener leurs enfants voir les animaux de la ferme 
au plus près c’est leur apprendre d’où vient le lait 
qu’ils boivent le matin, que les œufs doivent être 
ramassés tous les jours dans le poulailler et surtout 
leur apprendre que tous ces animaux sont des êtres 
vivants qu’il faut aimer et protéger. 

Lors de ce concours, le spectacle, quelquefois effrayant 
pour les visiteurs, est de voir les éleveurs essayer 
de mettre en valeur, devant le jury, leurs animaux 
qui eux ne sont pas toujours très coopérants, les 
mouvements d’humeur se traduisant par des ruades 
ou des coups de tête dans le vide avant d’obéir à 
leurs maîtres fermiers.

Malgré une conjoncture pas toujours favorable, les 
éleveurs sont fiers de montrer leurs « culards », qu’ils 
soient bovins ou porcins. L’appellation culard est 
d’origine génétique et se traduit par une hypertrophie 
musculaire, ce qui en fait d’excellents animaux de 
boucherie.

À cette foire sont présents également des chevaux, 
poneys, moutons et animaux de la basse-cour.

Pour clôturer ce concours, le jury décerne aux plus 
beaux spécimens de chaque race une médaille qui sera 
mise en évidence au fronton de l’étable du vainqueur 
ainsi qu’une prime à l’éleveur, récompensant son travail.

Michel Basille

»
  P

A
R

O
LE

 D
E

 C
A

U
C

H
O

IS

21



L’article 83 de la loi du 7 août 2015 portant Nouvelle Organisation Territoriale de la République (loi NOTRe) 
a modifié l’article L.2121-27-1 du code général des collectivités territoriales (CGCT). Celui-ci régit l’espace 
réservé à l’opposition dans les supports et publications de la commune. Jusqu’à présent, l’obligation de prévoir 
un tel espace s’appliquait uniquement aux communes de plus de 3.500 habitants (ainsi bien sûr qu’à l’ensemble 
des départements et des régions, régis par des dispositions similaires du CGCT).
L’article 83 de la loi NOTRe a prévu d’étendre cette obligation aux communes de 1.000 à 3.500 habitants.
Dorénavant, vous trouverez ces tribunes dans la gazette.
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> Le Centre Équestre Cavale Merens
Installé sur notre territoire depuis plus de 30 ans, le 
Centre équestre Cavale Merens, est une entreprise 
familiale qui héberge quelque 40 poneys et chevaux 
dont les Merens, et compte 150 cavaliers débutants, 
en formation ou très confirmés.

Outre les séances à l’année (compter 150 euros pour 10 
séances pour les enfants et 160 euros pour les adultes). 
Il propose aussi des stages de découverte (pour tous 
les âges) et de perfectionnement.

Le Centre Équestre « Cavale Merens » compte de très 
bons cavaliers Canycais et leurs montures : Barbara 
Auzoux (Délice du Landez), Elise Rousseaux (Naturel 
Floreval z), Laurie Martin (Malin des anges) et Stanislas 
Thomas (Sherkan Calvaille). Ils ont reçu la médaille de 
bronze du Concours Complet d’Equitation, dans la 
catégorie amateurs 2, lors du Championnat National 
Amateur Equipe de Jardy (92), qui s’est tenu du 27 au 29 
mai 2023 sur le site sportif équestre du Haras de Jardy. 

Bravo pour leur performance, nous leur souhaitons une 
belle réussite à l’avenir, ainsi qu’aux autres cavaliers.

Le Concours Complet d’Equitation (CCE) est une discipline 
olympique qui est décomposée en trois compétitions : le 
dressage, le cross et le saut d’obstacles. C’est pour cette 
raison qu’il est souvent qualifié de triathlon équestre. Le 
CCE demande, contrairement à d’autres disciplines, une 
polyvalence de la part du cheval comme de son cavalier.

L’équitation est un sport doux qui favorise l’éveil chez 
les plus jeunes, donne du tonus musculaire et améliore 
l’équilibre et la longévité du corps. Bonne pour le corps 
comme pour l’esprit, l’équitation renforce la confiance 
en soi et l’assurance grâce à la complicité qui se crée 
avec le cheval.

> La Flamme Olympique à cheval
La Normande Pénélope LEPREVOST, guide un relais historique sur les plages d’Omaha Beach

Le jeudi 30 mai 2024, le parcours de la flamme olympique 
débutera à travers le Calvados, marquant le commencement 
de la journée avec un relais équestre prestigieux. En 
prévision du 80e anniversaire du Débarquement en 
Normandie, Pénélope Leprevost, en tant que leader 
de la délégation équestre, guidera 23 autres cavaliers 
sur la plage emblématique d’Omaha Beach, portant la 
torche avec eux.

Pénélope LEPREVOST, originaire de Normandie, est une 
championne renommée avec de nombreuses médailles, 
transportera la flamme comme un emblème de paix et 
d’unité. Se préparant pour les Jeux Olympiques de Paris

►Victoire de Pénélope LEPREVOST - Grand Prix du CSI 4* 
d’Équi Seine (Rouen) ©PixelsEvents / Equi Seine

2024, elle reste une représentante incontournable des 
sports équestres français, contribuant à la promotion et 
à la popularisation de ce sport, particulièrement auprès 
des jeunes filles.



LISTE : DEMAIN AVEC VOUS, UN NOUVEAU CAP 
POUR CANY-BARVILLE

Avec le retour des beaux jours, Cany-Barville va retrouver 
de jolies couleurs et une ambiance plus animée et 
festive grâce au dynamisme de nos commerçants et nos 
associations. Derrière chaque massif floral, en coulisse 
de plusieurs manifestations canycaises, nos agents 
communaux sont en première ligne. Ils s’emploient au 
quotidien à maintenir notre village et ses infrastructures 
dans un parfait état de propreté et d’entretien.

Nous profitons de cette tribune pour saluer le 
professionnalisme, le grand sens du service public mais 
aussi la patience des agents territoriaux de Cany-Barville. 
Qu’ils soient aux services techniques, aux services 
administratifs, à la police municipale, ils méritent notre 
respect, tant celui des élus locaux que des habitants.

Après plusieurs années sans considération par les 
pouvoirs successifs, il est appréciable que l’Etat ait pris 
en considération leur travail. En juillet 2023, la grille 
indiciaire des agents territoriaux a été revalorisée avec 
une augmentation générale du point d’indice de 1,5% 
en moyenne. Et depuis janvier dernier, les agents ont 
obtenu 5 points d’indice supplémentaires. D’autres 
dispositions ont également été mises en œuvre pour 
leur pouvoir d’achat.

Les agents communaux constituent un maillon essentiel à 
notre chaîne de réussite, pour l’évolution et la qualité de 
nos services au public. Ils peuvent à tout instant compter 
sur le soutien de notre groupe. Force de proposition, 
esprit de créativité, exigences administratives, nous 
savons pouvoir compter sur leurs compétences pour 
faire rayonner notre bourg.

Nous vous souhaitons un beau printemps canycais !

Xavier Batut – Françoise Hervieux – Christophe Hannion

LISTE : AGIR ENSEMBLE POUR CANY-BARVILLE

Jean-Pierre Thévenot et le Conseil municipal ont 
présenté fin janvier un point d’étape à mi-mandat sur 
le programme précis en sept chapitres qui était le nôtre 
en 2020. 

Avec la pandémie, puis les tensions internationales, le 
monde a été plus troublé que ce que nous pouvions 
imaginer il y a 4 ans. Malgré cela, le conseil a d’ores 
et déjà tenu la quasi-totalité de ses engagements, et 
travaille sur de nouveaux projets.

Cany-Barville est une ville vivante et accueillante. 
Bien vivre ensemble, ce n’est pas juste l’affaire d’un 
Conseil municipal, c’est l’affaire de tous : un commerce 
dynamique et varié, une vie associative riche et active, 
un nombre impressionnant d’animations, conviviales, 
culturelles ou patrimoniales, toute l’année... Et Cany-
Barville n’oublie pas la solidarité.  Nous continuerons 
donc à encourager des actions et donner des 
impulsions de façon à ce que chacun d’entre nous 
puisse contribuer au bien-vivre ensemble et que tous 
en bénéficient.

Nous avons la chance aussi d’avoir un Conseil 
Municipal des Enfants exceptionnel, ils sont bien 
placés pour nous dire, à nous adultes, le monde dans 
lequel ils veulent vivre demain. Ils ne se privent pas de 
le faire. Chacune de leurs interventions nous rappelle 
à quel point ce « ensemble » est important pour eux : 
des activités pour tous, une ville plus propre, des rues 
plus sûres… Ils savent nous rappeler que les actions et 
le civisme de chacun profitent à tous. 

Les élections européennes auront lieu en mai. Ne 
nous trompons pas, certaines listes ne cherchent 
qu’à entretenir la division et la haine, à l’inverse du                    
« ensemble ». Nous trahirions nos enfants à apporter 
nos voix à ces listes.

L’article 83 de la loi du 7 août 2015 portant Nouvelle Organisation Territoriale de la République (loi NOTRe) 
a modifié l’article L.2121-27-1 du code général des collectivités territoriales (CGCT). Celui-ci régit l’espace 
réservé à l’opposition dans les supports et publications de la commune. Jusqu’à présent, l’obligation de prévoir 
un tel espace s’appliquait uniquement aux communes de plus de 3.500 habitants (ainsi bien sûr qu’à l’ensemble 
des départements et des régions, régis par des dispositions similaires du CGCT).
L’article 83 de la loi NOTRe a prévu d’étendre cette obligation aux communes de 1.000 à 3.500 habitants.
Dorénavant, vous trouverez ces tribunes dans la gazette.

Tribunes d’expression



AVRIL
• LUNDI 1 : FOIRE À TOUT - Cany Handball - Salle Daniel Pierre
• DIMANCHE 7 : REPAS DES ANCIENS - Salle Daniel Pierre
• SAMEDI 13 : SALON DES ARTS DU FIL EN CÔTE D’ALBÂTRE - Salle Bailliage de Caux (10h-18h)      
• SAMEDI 13 ET 14 : SALON DU BIEN-ÊTRE – Groupe de parole l’Horizon - Salle du Clos 

 Saint-Martin
• DIMANCE 14 : CANY LOTO – Les jardins familiaux - Salle Daniel Pierre (14h)
• LES 19, 20 ET 21 : CONCERTS – Club des supporters valeriquais - Salle Daniel Pierre 
• SAMEDI 27 : LOTO – Loisirs pour tous - Salle Daniel Pierre (16h-2h du matin)

MAI
• MERCREDI 1 : RANDONNÉES - Mairie & Randonneurs Canycais - Salle du Clos Saint-Martin

• SAMEDI 4 : LOTO - Cany Football Club - Salle Daniel Pierre (16h - 2h du matin)

• DIMANCHE 8 : COMMÉMORATION DU 8 MAI 1945

• SAMEDI 11 et 12 : MARCHÉ DU PRODUCTEUR ET DU CRÉATEUR - Les Randonneurs 

 Canycais - Salle Daniel Pierre (14h)

• DIMANCHE 12 : FOIRE À TOUT – Les Lutins de Pergaud – Champ de foire (8h-17h30)

• SAMEDI 18 : SOIRÉE DANSANTE - Karaté Club - Salle Daniel Pierre (20h)

• SAMEDI 25 : PRINTEMPS DE CANY - Parc du Clos Saint-Martin (10h-12h et 14h-17h30)

• MARDI 28 : DON DU SANG - Salle Daniel Pierre (après-midi)

JUIN
• DIMANCHE 2 : FESTIVAL DU LIVRE - Salle Daniel Pierre

• DIMANCHE 9 : ÉLECTIONS EUROPÉENNES - Salle Daniel Pierre 

  FOIRE À TOUT - École Sainte Jeanne d’Arc - Parking de la Poste (8h) 

• VENDREDI 14 : SPECTACLE - École Sainte Jeanne d’Arc - Salle Daniel Pierre

• SAMEDI 15 : PRIX LOUIS BOUILHET - Médiathèque «Les Semailles» (10h)

• VENDREDI 21 : FÊTE DE LA MUSIQUE - Place Robert Gabel

• SAMEDI 22 : SPECTACLE ET KERMESSE - Les Lutins de Pergaud - École L.Pergaud

• DIMANCHE 30 : THÉ DANSANT – Les Friants de l’Accordéon - Salle Daniel Pierre

Votre agenda des animations

Plus d’informations : www.cany-barville.fr ou        Ville de Cany-Barville


